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Prüfung einer Gemeindemediathek in der Villa Guggenheim

Der Gemeinderat wird gebeten zu prüfen und dem Einwohnerrat zu berichten, ob in Zusammenar-

beit eines Drittanbieters in der Villa Gu^enheim eine Gemeindemediathek betrieben werden kann.

Zusätzlich soll geprüft werden, ob in Einklang mit der Unterbringung der Gemeindemediatheke eben-

falls Räumlichkeiten als Sitzungs- oder Seminarräume für die Allschwiter Bevölkerung und Vereine
realisiert werden können.

Begründung:

Als alleinige Gemeinde des Bezirks Arlesheim verfügt Allschwil über kein Angebot einer Gemeinde-
bibliothek respektive Gemeindemediathek. Handherum subventioniert die Einwohnergemeinde Jah-
resabonnemente von der basetstädtischen GGG-Bibtiotheken für die Allschwiler Bevölkerung. Die SP-
Fraktion erachtet diese «Kompensationsmassnahme» für die einwohnerstärkste Gemeinde des Kan-

tons seit jeher als massig befriedigend.

Mit der Villa Guggenheim - welche sich anscheinend auch nicht nach zwei Jahren vermieten lässt -

bietet sich in unserer Gemeinde eine einmalige Räumlichkeit an, welche sich zur Prüfung einer von
einem Drittanbieter betriebene Mediatheke eignen könnte. Die Voneile der Villa Guggenheim für
eine mögliche Nutzung als Bildungs- und Kulturraum in Form einer Gemeindemediathek bestehen

neben ihrer architektonischen sowie für Allschwil historischen Bedeutung ebenfalls aufgrund ihrer
zentralen Lage, guten Erreichbarkeit und direkten Anschluss an den zukünftigen Wegmattenpark.

Mit dem Anliegen einer eigenen Gemeindemediathektrat die SP/Kaktus-Fraktion bereits 1999 in

Form einer Interpellation vor den Allschwiler Einwohnerrat (Geschäft 3209). Auch damals verwies
Interpellantin und Einwohnerrätin Margaret Wagner-Jung auf die Villa Guggenheim als geeignete
Räumlichkeit für die Unterbringung einer Gemeindemediathek.

Mit der seit einigen Jahren von der Gesellschaft für ein Gutes und Gemeinnütziges Basel (GGG) be-

triebene Gemeindemediathek Binningen besteht möglicherweise ebenfalls Interesse einer Zweigstel-
lenniederlassung dieses oder eines anderen Drittanbieters im Räume Allschwil.

Aufgrund der oben ausgeführten Erläuterungen bittet die SP-Fraktion den Einwohner- und Gemein-

derat diese Anliegen nach nun 20 Jahren neu zur Prüfung zu unterstützen.

Im Namen der SP-Fraktion

Simon Maurer und Etienne Wint
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